

PRESENCIA







VIOLENCIA EN SANTA CRUZ.- La calma retorna a la ciudad de Santa Cruz. después de dos días de violencia, en los que grupos de paramilitares ocuparon oficinas públicas, radioemisoras y asaltaron sedes de la Corte Electoral, el Consulado de Estados Unidos y el Centro Boliviano Americano y causaron destrozos en locales sindicales. Partidarios del orden democrático, después de enfrentamientos con los paramilitares, retomaron los locales, volviendo la calma a la ciudad oriental. En las fotos, arriba, los daños causados en el Consulado de EE.UU. y, abajo, una de las emisoras que fue devuelta a sus propietarios.

opular determinó fracaso de la acción política.

tudiantes y universitarios que lucharon casi toda la mañana con palos, piedras y ladrillos contra un fuerte fuego de armas de todo calibre.

lalma retorna a Santa Cruz

ras dos días de violencia

ocupado oficinas públicas, y radioemisoras fueron desalojados en la mañana por idarios del orden democrático.- La noche anterior, los paramilitares asaltaron sedes a Corte Electoral, Consulado de EE.UU. y Centro Boliviano Americano.-Falta de apo-

ACCIONES DE RETOMA

Grupos de falangistas que promovieron los desórdenes, desde el lunes, pidiendo que el embajador norteamericano abandone el país, con el apoyo de campesinos del sector denominado "nacionalista", asaltaron anoche las oficinas de la Corte Departamental Electoral, destruyendo muebles y parte de la documentación, pero su presidente, Antonio Rivas, aseguró que la documentación esencial había sido puesta a buen recaudo, oportunamente, y que las diez mil papeletas quemadas serían restituidas. Los destrozos ocasionados por esas fuerzas, en el consulado

Mensaje a la Nación:

Presidenta pide tregua política y social para llegar a comicios

que se presentan en el acontecer nacional" como las amenazas con plazo perentorio, huelgas de hambre, paros,toma de rehenes, estados de emergencia, "que crean incertidumbre y una crisis artificial".- "Si hay algunas demandas justas, no por ello puede exigirse la solu • ción inmediata, después de tantos años de indiferencia y postergación",

La Presidenta Lidia Gueller Tejada, al afrontar una nueva critica situación para el pais, y cuando apenas falta una semana y media para las elecciones generales, ha dirigido un mensaje a la nación. La mapdataria guarda reposo, en su residencia de San Jorge, por prescripción medica, pero, pese a ello, se mantiene informada sobre el acontecer nacional y entre anteanoche y ayer, sostuvo reuniones con miembros de su gobierno.

gobierno, traducidos en huelgas, amenazas con plazos perentorios, protestas, paros, toma de rehenes y otras situaciones de violencia que crean un estado de incertidumbre.

La Presidenta demanda que, en aras de la concordia nacional, se ponga fin al conculsionado periodo preedectoral, de manera que los

norteamericano y en el Centro Boliviano Americano, son de consideración. Sacaron a la calle todo lo que pudieron para prender fuego. La Prefectura también sufrió destrucción de muebles y de sus ventanas.

Los paramilitares también asaltaron la sede de la Frederación Departamental de Trabajadores Fabriles de Santa Cruz en cuyo interior se encuentran las oficinas de la Central Obrera Departamental. El grupo armado violentó la puerta de ingreso y casionó destrozos en el interior del local para luego dirigirse a la plaza 24 de Septiembre.

Los dirigentes sindicales de Santa Cruz luego de los hechos de violencia han decretado estado de emergencia.

Una intensa baleadura y de-

Una intensa baleadura y de-onación de fuertes bombas aracterizó el ambiente de esta (Pasa a la página 18)

comicios se desarrollen en ambiente de mútuo respeto y añade que la acción persuasiva del gobierno se inspira en la confianza que tiene en el hombre boliviano.

Afirma que su gobierno continuará con firmeza empeñado en la oreservación del orden, de las garantías ciudadanas y de la soberanía nacional. Finalmente, agradece al pueblo cruceño por haber reafirmado su fe en la nación y en su porvenir democrático.

El mensaje presidencial es

CON profunda tristeza por los lamentables sucesos que desgarran al pueblo cruceño, el gobierno reclama a la ciudadanía serenidad y cordura, exigiendo a los dirigentes de grupos políticos una tregua patriótica que nos permita llegar a las elecciones, a través de las cuales se manifestará la voluntad del pueblo y en definitiva se forjará su destino. Los conflictos diarios que se presentan en el acontecer nacional bajo diversas formas: amenazas con plazo perentorio.

nacional bajo diversas formas: amenazas con plazo perentorio, huelgas de hambre, paros, protestas, toma de rehenes, estados de emergencia, crean incertidumbre y una crisis artificial. Si algunas demandas son justas, no por ello pueden exigirse la solución inmediata, después de tantos años de indiferencia y postergación. Hay otras insolitas y prepotentes que al presente, con los actos que estamos viviendo, nos



El Papa recibirá a Carter el sábado

CIUDAD DEL VATICANO, 18 (EFE)- El Presidente de los Estados Unidos,
Jimmy Carter, realizará una
visita "privada" al Papa Juan
abio II el próximo sábado, se
informó oficialmente hoy
miércoles aquí.

A pesar del carácter "privado" de la audiencia, la
misma estará caracterizada
por el protocolo habitual en
casos de encuentros del Papa
con Jefes de Estado.
Los temas de conversación
que tendrán el Pontifice y el titular de la Casa Blanca fueron
indicados hoy por el Embajador Robert F. Wagner, quien
es oficialmente "enviado
especial del Presidente de los
Estados Unidos ante la Santa
Sede", desde el 4 de diciembre
de 1978.

de 1978.
En unas declaraciones exclusivas publicadas hoy por el diario romano "ill Tempo" Wagner subrayo que las actuales relaciones entre los Estados Unidos y la Santa Sede son "las mejores posibles".
"Los Estados Unidos añadió el embalador consi-

añadió el embajador- consi-deran hoy al Papa como un li-der de primerísimo plano, hasta el más prestigioso, en el campo de los derechos humanos".



HONRAS FUNEBRES. - Solemnes honras fúnebres por la muerte del cardenal Sergio Pignedoll, ocurrida en Italia, se efectuaron ayer en la Catedral Metropolitana de La Paz. La concelebración eucarfistica estuvo presidida por el arzobispo de La Paz, Mons. Jorge Manrique, y en ella participaron el

Comunicado de las FF.AA.:

Sucesos en Santa Cruz reafirman propuesta militar sobre elecciones

Las Fuerzas Armadas han hecho conocer anoche un comunicado "referente a los ultimos acontecimientos politicos registrados en la ciudad de Santa Cruz", señala que esos sucesos "vienen a confirmar el llamado de las FF.AA al sugerir la postergación del acto electoral por la absoluta falta de condiciones imprescindibles para su realización".

El comunicado es el siguiente:
Frente a los últimos acontecimientos que rhan alterado la paz, el orden y la tranquilidad del país, las FF.AA de la Nación cumplen un deber con el pueblo al analizar públicamente y emitir criterio, respecto de la situación política actual, cuyos efectos ya han ensangrentado a una ciudad.

Como bien se conoce por informaciones llegadas desde la capital cruceña, grupos de campesinos y ciudadanos preocupados por las características del proceso elec-

inquietando a todo el país.

La probidad con que la ciudadania observa estos acontecimientos que cada dia se suscitaja con mayor gravedad permife convenir que dichos episodios dolorosos son producto de la falta de un sentido de proyección que no fue considerado de lo expresado en el documento que nuestra institución tutelar de la Patria sugirió para el aplazamiento de elecciones generales por el término de un año, a fin de atender los problemas cruciales y réctificar algunas omisiones del ordenamiento jurídico

Anoche se esperaba la di-fusión de un comunicado de las Fuerzas Armadas, pero luego se informó que se había cancelado ese propósito en el Comando General de Ejército.

inisterio del Interior:

CRUZ, 18 (PRESEN-espués de dos días de

Se iniciará acción criminal contra autores de sucesos en Santa Cruz además lamenta el ataque al Consulado de los Estados Unidos y a la Corte Departamental Electoral, así como el atentado contra la Caja Complementaria del Magisterio de Santa Cruz y el hecho en que resultó herido, ayer en la mañana, un es-fodunte.

que usen de la persuasión para superar la crisis y garantizar el proceso electoral y que, por otra parte, ha ordenado una in-vestigación para identificar a los autores de los violentos hechos ocurridos a fin de que se les inicie una acción criminal. No sólo condena la agresión de que fue victima el Prefecto Walter Pereira Añez, sino que,

frente al asalto de su

consulado en Santa Cruz

WASHINGTON, 18 (AP).- La administración del Presiden-te Jimmy Carter, en un aparente esfuerzo de no aumentar las dificultades en sus relaciones con POLIVIA, adoptó una dis-creta posición en relación al asalto contra el consulado nor-teamericano en Sonta Carre

Mesurada reacción de EE.UU.

las Fuerzas Armadas en dichos succesos y expresa que, más bien, es de conocimiento general el apoyo de las Fuerzas Armadas al proceso de democratización en el que se encuentra comprometido el pueblo boliviano.

El comunicado, de siete puntos, expedido por el Ministerio del Interior dice:

COMUNICADO

El Ministerio del Interior, Migración y Justicia pone en conocimiento a la Opinión Pública los siguientes:

1. La ciudad de Santa Cruz retornó a la calma, habiéndose normalizado la actividad en general, luego de que grupos campesinos del Norte, que ocuparon la Prefectura Departamental y varias radioemisoras se replegaron hacia el Norte del Departamento.

hacia el Mire de la mento.

2. El repliegue pacifico del inidado grupo de campesinos fue postible gracias a las instrucciones precisas impartidas por el Ministerio de los organismos de Seguridad del Estado, para que eviten cual-

quier enfrentamiento y derramamiento de sangre. Y (Pasa a la página 19)



ATENTADO - Un atentado terrorista, perpetrado a las 23.30 horas de anoche en restaurante "Lido Grill", ubicado en la convergencia de la avenida Mariscal

Concluyó negociación en Santa Cruz

Nuevos precios del gas natural serán definidos a nivel político

YPFB y Gas del Estado, de Argentina, no lograron acuerdo

CRUZ. SANTA CRUZ, 18 (PRESENCIA)— Yacimientos Petroliferos Fiscales Bolivianos y la empresa argentina. Gas del Estado, decidieron transferir a un nivel político la definición final de los nuevos precios que.

desde el 1º de julio, regirán para la exportación de gas natural boliviano a la República Argentina.

Representantes de ambas empresas concluyeron hoy, en esta ciudad, la ronda semestral de negociaciones sobre esos precios, sin llegar a ningún acuerdo. Las negociaciones duraron poco más de 24 horas.

Extraoficialmente, se unció que Argentina opuso a serie de obstáculos a las

Dos muertos y varios heridos

en nuevo atentado terrorista

Dos muertos y varios heridos es el saldo de un atentado terrorista perpetrado a las 23 30 horas de ayer en el restaurante "Lido Grill" ubicado en la convergencia de la Avenida Mariscal Santa Cruz y el ingreso a la calle Comercio, en La Paz Nora Ugarte de Jimènez de 45 años domiciliada en la calle Chinchaya s/n y Claudio Limache Limache, de 47 años, soliero, comerciante domiciliado en Villa Fatima, perdieron la vida como resultado de la explosion de un artefacto que fue depositado en el baño de ese local.

Un informe preliminar emitido por la Brigada de Ex-plosivos de la Policia Nacional dio cuenta que al parecer se trataba de una carga que contenia un explosivo plastico. El atentado ocasiono el destrozo total del bano del local el derrumbe de una pared y de una escalera que daba acceso a

Miguel Apaza empleado del restaurante fue herido p explosión junto a varios clientes que fueron auxiliados y ladados a centros médicos para recibir atención.

pretensiones bolivianas de lograr un precio justo para el gas natural que se exporta desde hace doce años.

De acuerdo e esas versiones, ambas delegaciones decidieron dejar la negociación a nivel de gobierno.

Bolivia ha planteado, dijeron esas fuentes, el derecho de aplicar al precio del gas, un costo equivalente en poder calórico con el petróleo. Este sistema esta siendo empleado actualmente por varios países

exportadores, entre estos México.

Al llegar a Santa Cruz, la delegación argentina dió la impresión de traer planteamientos que dificultarian un acuerdo, a causa de su insuficiente poder de decisión.

Así quedó confirmado.

Argentina está pagando actualmente 250 dólares por el millar de pies cúblicos, cuando el precio promedio internacional es de 4.47 dólares.

Los cuatro personeros de Gas del Estado de Argentina, retornarán a Buenos Alres en las próximas horas. Ninguna autoridad de YPFB quizo re-ferirse aqui al "impasse" en estas negociaciones.

Informes preliminares ha-bian adelantado la posibilidad de que, como sucedió en an-teriores oportunidades, la negociación a nivel de empresas no llegará a ningún acuerdo y el asunto sea transferido a niveles de decisión política.

de decisión política.

En este sentido, la reunión que concluyó hoy constituyó sólo la fase inicial de las negociaciones, destinada a conocer los planteamientos de ambas partes. Es probable que la negociación política de los rasevos precios del gas ser esalice durante el mes de julio.

La exportación boliviana de gas tiene actualmente un nivel máximo diario de 195 milliones de pies cúbicos. El máximo establecido por los contratos cuya vigencia deberá ser también negociada, es de 230 milliones de pies cúbicos diarios.

teros declaró a PRESENCIA que pese a "naberse intensidade el patrullaje en la ciudad se siguen produciendo estos hechos que son cometidos por elementos entrenados".

creta posición en relación es con ROLIVIA, adoptó una disteamericano en Santa Cruz.

El portavoz del Departamento de Estado, llodding Carter,

El portavoz del Departamento de Estado, llodding Carter,

El mito a señalar que eningun funcionario se encontraba en el

local en el momento del ataque, y que tamipoco se habitan regis
trado perdidas materiales

Carter declinó atribuir alguna orientación del incidente,

aun cuando los despachos de La Paz indican que los pro
tagonizaron miembros armados de la Falange Socialista Bo
liviana i FSB1 en apoyo de sus demandas para que se expuls
del país al embajador norteamericano Marvin Weissman.

El embajador boliviano aqui, Roberto Arce, partio esta

Boche hacia La Paz para consultas sobre aspectos no revelados

de so función. No formulo ninguna declaración

Weissman ha sido el centro de una controversia desde la

publicación de informaciones en las que se sostenia que su

publicación de informaciones en las que se sostenia que su

publicación de informaciones en las que se sostenia que su

publicación de presonal habia contribuido a contener un golpe de

Estado que se planeaba el mes pasado contra la Presidente

Lydia Guetler.

El Comandante de la Policia Nacional Cnl. Roberto Quin-is declaró a PRESENCIA que pese a "haberse intensificado